

Newsletter IV/2014



**Frohe Weihnachten
und einen guten Start ins neue Jahr**

Mit unserem Weihnachtsgruß möchten wir uns zugleich für die gute Zusammenarbeit, den lebendigen Austausch und die vielen bereichernden Begegnungen in diesem Jahr herzlich bedanken!

Das Team der LVR-Akademie



Weiterbildung zur Fachkraft psychiatrische Rehabilitation: Staffelübergabe in der Leitung – neue Absolventinnen und Absolventen

Nach 6-jähriger Leitung der 2-jährigen berufsbegleitenden Weiterbildung „Fachkraft für psychiatrische Rehabilitation“ verabschiedete sich im Herbst 2014 Frau Gorski von dieser Aufgabe. Für ihr hohes Engagement sei ihr gedankt. Herr Kemmer übernimmt die Leitung und ist mit seinem beruflichen Hintergrund in besonderer Weise qualifiziert, die Fortsetzung zu gewährleisten.

Rückblickend erlebten die Teilnehmenden die Weiterbildung, die 2012 begann, als große berufliche wie persönliche Bereicherung. Es wurden berufliche Projekte angestoßen, die ohne die Weiterbildung nicht aufgegriffen worden wären. Persönliche Haltungen und Einsichten konnten sich neu ausrichten und festigen. Die Teilnehmenden, die den Abschluss im Herbst 2014 anstrebten, setzten sich in ihren Abschlussarbeiten mit folgenden Themen auseinander:

Liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, liebe Kooperationspartner der LVR- Akademie,

mit diesem Newsletter verabschieden wir uns für das Jahr 2014 und wünschen Ihnen wie uns eine ruhige Zeit über die Weihnachtstage und einen schwungvollen Start ins neue Jahr. Hierfür haben wir viele Ideen und ein volles Jahresprogramm, das Ihnen in der Druckfassung und auf unserer Internetseite zur Verfügung steht.

Für das Team der Akademie
Andreas Kuchenbecker

Psychiatrische Familienpflege in Vergangenheit und Gegenwart (Martina Verbeek), Stigmatisierung psychisch kranker Menschen (Menia Ettrich), Schritte zu einem selbstbestimmten Leben chronisch psychisch erkrankter Menschen im System „Fakultativ geschlossenes Wohnheim“ (Kirstin Städtler), Fallvorstellung Herr K. „Wiedereinstieg in eine Beschäftigung trotz Handicap(s)“ (Torsten Bartzsch).



Von links nach rechts: Gudrun Gorski, Martina Verbeek, Menia Ettrich, Kirstin Städtler, Torsten Bartzsch, Holger Kemmer

Neu im Programm 2015: Wissenschaftliche Schreibwerkstatt

Kennen Sie diese Situation? In Ihrem Arbeitsfeld sind interessante Praxisansätze etabliert, die es wert wären, für einen Artikel in einer Fachzeitschrift aufbereitet und dargestellt zu werden. Oder: Sie haben einen Vortrag oder einen Input in einem Fortbildungsseminar erarbeitet oder auch ein Projekt für einen Pflegepreis eingereicht, später aber nie die Zeit gefunden, die Inhalte für eine Veröffentlichung zu bearbeiten.

Besonders in der Pflege ist es noch wenig ausgeprägt, dass gute Praktikerinnen und Praktiker sich in die Fachdiskussion wissenschaftlicher Zeitschriften einbringen. Hier können Ermutigung, Unterstützung und auch die Bereitstellung von Freiräumen hilfreich sein. Das ist die Grundidee der wissenschaftlichen Schreibwerkstatt, die vom 09.09.-11.09.15 in einem schönen Tagungshotel in Eitdorf stattfinden wird.



Interessentinnen und Interessenten können sich mit Ihren Publikationsideen anmelden (Kurs 60/15) und diese an einem Vortreffen in Solingen (22.04.14) in der Gruppe diskutieren. Dabei wird auch Prof. Dr. Michael Schulz, Herausgeber einer pflegewissenschaftlichen Fachzeitschrift, mit Informationen und Beratung beteiligt sein.

Ein Klavier, ein Klavier ...



steht nun auch im Pausenbereich unseres Akademiegebäudes. Dank der freundlichen Leihgabe einer Mitarbeiterin können wir unser einladendes und freundliches Ambiente

weiterentwickeln, damit Sie sich bei uns wohlfühlen. Und, wie bei Lorient, kam dem Transportunternehmen eine herausragende Rolle zu, die durchaus Situati-

onskomik hatte. Die Spedition überraschte uns mit der Frage: „Möchten Sie noch ein zweites Klavier dazu geschenkt bekommen?“ Da haben wir natürlich nicht nein gesagt!



Weiterbildung zur Fachkraft für Kinder- und Jugendpsychiatrie: 15 Absolventinnen und Absolventen feiern ihren Abschluss

Mit beeindruckenden Präsentationen stellten 15 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Pflege- und Erziehungsdienstes aus verschiedenen Einrichtungen der KJP Praxisprojekte in einem Abschlusscolloquium vor: Nicole Andriesen (Sana Klinikum Remscheid), Ika Brammer (ZIP Kiel), Sabrina Deckarm (KJP Köln-Holweide), Steffi Hahnebutt (KJP Köln-Holweide), Constanze Haack (ZIP Kiel), Theresa Klöß (KJP Köln-Holweide), Oliver Kröger (Sana Klinikum Remscheid), Ameli Müller (Judikum Oer-Erkenschwik), Benjamin Nawrath (LVR-Klinikum Düsseldorf), Martina Neuhaus (LVR Klinik Bonn), Evelin Pietkiewicz (KJP Köln-Holweide), Ulrike Richter (Tagesklinik Walstedde), Simone Schmidt (LVR-Klinik Viersen), Martin Spickermann (Tagesklinik Bergmannsheil, Gelsenkirchen), Kim Wilzek (Tagesklinik Walstedde). Allen einen herzlichen Glückwunsch! Auch in dieser Fachkraft-Weiterbildung gibt es einen Wechsel in der Leitung: künftig wird Hajo Oetmann die Kurse begleiten.

Impressum

LVR-Akademie für seelische Gesundheit

Halfeshof 10, 42651 Solingen

Tel. 0212 - 4007 210

www.akademie-seelische-gesundheit.lvr.de

Leitung: Andreas Kuchenbecker